



和田小だより

令和7年5月29日発行

高浜町立和田小学校



エジプト研修団来校

5月もいよいよラストスパート。陽射しが強さを増し、汗ばむ日が多くなりました。青葉山の緑も、より一層濃さを増し、夏の到来を実感する季節となりました。学校では、子どもたちが学ぶ姿から、一人一人が、日々確実に成長を続けていくことが感じられます。

さて、昨年の11月に続き、エジプトからの視察団が和田小学校へ研修に訪れました。この訪問は、2016年に結ばれたエジプト・日本教育パートナーシップに基づいて行われており、エジプト国内には日本式教育に特化する小学校がすでに50校を超えていました。

訪問日、清掃活動や児童集会、授業などを参観した後の質疑応答では、特別活動や探究学習における地域との連携、また、子どもたちが学習に主体的に取り組む姿勢など数々のことについて、「印象に残る取り組み」、「是非エジプトでも取り入れたい」といった言葉をいただきました。また、高く評価していただいた中の一つに「清掃活動」がありました。学校において礼儀や規律などをはじめとする人格形成の土台となるものの一つとして大切にしてきた「清掃活動」がエジプトの教育関係者からは大きな注目を集めています。学校生活において「自分たちが使う場所は、自分たちできれいにする」ことは、日本では当たり前の習慣ですが、世界のほとんどの国の学校では、清掃はプロ（業者）の仕事であり、子どもは学習に専念るべきと考えられています。しかし、近年は「協調性」、「奉仕の精神」「感謝の気持ち」などを育てるために清掃活動を

取り入れる国が増えてきています。

和田小学校においては、縦割班で清掃活動に取り組むことで、子どもたちの思いやりの心や社会性も育んでいます。今後は、この清掃活動の教育的効果を活かし、清掃以外の時間でも進んでゴミ拾う、トイレを汚さないように心がけるなど、清掃で身につけたことを生かして、「感謝の気持ちを行動に表す」、「次の人のことを考える」などの行動にまでつながっていくような「学びに向かう力」として高めていきたいと思います。



プレゼン力、ますますアップ!

「プレゼンテーションにおいて、最も大切なことは何か？」それは、見る側・聴く側の立場に立って考えることです。

4月以来、児童集会や縦割活動など、全校の場で発表をする機会をつくってきました。数分間のプレゼンで、分かりやすいだけではなく、インパクトがあり惹きつける内容のプレゼンが行われていたことに驚くと共に、子どもたちの学んだことを習得するスピードの速さに感心しています。タブレット端末を利用し、「何が言いたいのか」を伝えるスライドをつくり、その中に作成する側の個性を感じ

取ることができる大変素晴らしいものでした。

また、そのようなテクニックだけではなく、「学校のためなる」、「学級のためになる」、そして、「自分たちはこうしたいんだ!」といった強い「念(おもい)」が、それぞれのスライドからは溢れ出ていて、見る側・聴く側にとっては、説得力のあるプレゼンになっていたと感じています。

今後も、ICT(タブレット端末等)を活用したプレゼンテーション技術や表現力の向上を図るために、校内だけではなく、地域に向けても発表する機会を設定していきたいと考えています。

業間体育で体力向上

流行りの曲やリズミカルな曲に合わせて、子どもたちがグラウンドを走り続けています。週3回(月・水・金曜日)実施している「ランランタイム」では、5分間走った周回数を記録し、子どもたちが自分の走力の伸びを確認できるようにしています。また、このポイントは、各色(赤・白・青)のポイントに加え、校内ビーチマラソン大会での団体戦につながるような仕組みを取り入れています。

和田小学校では、年間を通して業間には、走運動や鉄棒・なわとびを中心に体力向上に取り組むことで、体を動かすことの楽しさを感じるだけではなく、進んで運動に取り組む子どもたちを育んでいきたいと考えています。

体力を向上させることは、生活をしていく上でも大切なことです。それは、集中力が高まり、学習の効果も高まると言われているからです。今後も子どもたちが、楽しみながら取り組むことができるよう様々な工夫をしていきたいと思います。



6月の主な行事予定

- | | | |
|--------|------------------------------------|--------------------|
| 3日(火) | 5年 | 歯みがき大会 |
| 4日(水) | 4年 | 環境教育 |
| 5日(木) | 校内体育大会予行
15時集団下校 | |
| 6日(金) | 校内体育大会準備 | |
| 7日(土) | 校内体育大会 | |
| 9日(月) | 振替 | |
| 10日(火) | 5年・6年 | ストレスマネジメント学習 |
| 11日(水) | 4年 | 校外学習
(平田木材店) |
| 12日(木) | 避難訓練(火災想定)
6年 救急救命講習
15時集団下校 | |
| 17日(火) | 異学年交流活動 | |
| 18日(水) | 5年・6年 | プール清掃 |
| 19日(木) | クラブ活動 | |
| 20日(金) | 5年・6年 | ひまわり教室 |
| 23日(月) | プール学習開始 | |
| 24日(火) | 5年 | 探究学習
「鯛に溺れタイ!」① |
| 25日(水) | 4年・5年・6年 | 教育講演会 |
| 26日(木) | 委員会活動 | |
| 27日(金) | 校内研究会のため
15時集団下校 | |

*毎週月・水曜日 15時集団下校